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在丰泽区盛贤路，有人常将电动车停放在小车的公共
停车位上，影响其他市民停车。 （张女士 摄）
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我有话说

■反映
家长送孩子到学校
逆向行驶存在隐患

陈先生来电：在泉州台商投资区城
西大道泉州台商投资区第七实验小学（云
埭校区）路段，每次早上上学高峰期，有些
家长开车送孩子上学，在该路段逆向行
驶，存在很大的安全隐患。家长虽然赶时
间，但是也要遵守交通规则。

车主无视禁停提示
将车停在消防通道

许女士来电：我是晋江市御景花园
小区的住户，我们小区7号楼旁边有个
侧门，侧门那边的消防通道夜间经常有
车辆违停。物业多次劝阻，还在那边贴了

“禁止停车”的提示字样，但还是有人将
车停在消防通道上。万一发生紧急火情，
消防车通行受阻，存在很大的安全隐患。

■危险
骑车未戴安全头盔
行驶速度还非常快

黄女士来电：13日上午7点 40分
左右，我开车从南安市洪濑镇出发走省
道307线往泉州方向。在经过武龙大桥
路段时，我开车行驶在中间车道，一辆
摩托车突然从我右后方超车过来，后又
径自换道到最左侧车道上。摩托车上是
两个学生模样的年轻人，后面那个年轻
人还背着书包，而且两个人都没有佩戴
安全头盔。我以为是自己车速太慢，看
了一下仪表盘，结果发现我当时车速已
经是60公里/小时，而那辆摩托车超车
后，很快就消失在我的视线内了，可见
摩托车车速之快。这实在是太危险了。

（张小玲 刘燕婷 黄晓彬 整理）

■公园有大量非洲蜗牛
泉州市公园管理中心：

每天在捡拾并消杀
林先生来电反映：泉州市区释雅山公园

有很多非洲蜗牛，尤其是下雨过后，数量变
得更多。这些蜗牛还会爬到路上，市民晚上
到公园休闲时一不小心就会踩到。希望公园
管理者重视，及时清理这些蜗牛。

泉州市公园管理中心回复：我们每天都
有组织工人捡拾非洲蜗牛。但这些非洲蜗牛
的繁殖能力太强，公园又有很多绿化植被，
非洲蜗牛钻到绿化丛中，不好寻找，工人只
能等非洲蜗牛爬出来再捡起来送去化学消
杀。公园由第三方在进行保洁，我们会督促
其做好保洁工作，加强路面清扫力度。

■停车棚未重新设置
怡家园物业：

因设置地方不合适
吴先生来电反映：我是鲤城区建发珑玥

湾二期的业主，我们小区东门原先有设置便
民电动车停车棚，后来拆除了。拆除后没有
设置新的停车棚，业主的电动车只能露天充
电，存在安全隐患，而且电动车长期日晒雨
淋，使用寿命受到影响。

怡家园物业管理有限公司泉州分公司回
复：我们小区其他位置有设置停车棚，业主可
以将车停在那些地方。小区东门的停车棚被
城管部门要求拆除，所以无法再设置新的。

■公司凌晨开机工作
南安市生态环境局：

已督促其关闭机器
吴女士来电反映：这段时间，南安市美

林街道玉叶村有一家鞋服公司总是在凌晨
3点到5点左右就开机工作。我是住在附近
的居民，被吵得睡不着。

南安市生态环境局回复：执法人员已到
那家鞋服公司了解情况。该公司因股东变更
重新装修，装修过程中使用的一台机器到凌
晨会自动开启，发出声音。我们已经督促他
们关闭机器，并且要在工作时间才能装修。

（柯丽娟 刘燕婷 张小玲 整理）

凤池西路

路面重新铺设沥青
陈先生来电：晋江市池店镇凤池西路靠

近庆泰路路口，有两处路面破损，其中一处为
5米×5米，另外一处为5米×10米，车辆经
过声音很大，电动车经过车身颠簸严重，存在
安全隐患。

池店镇政府接到96339来电后回复：我
们让工作人员前往查看情况并维修。

96339回访时，陈先生回复：这两处破
损路面已铺设沥青。

浮桥街

路灯恢复正常照明
张先生来电：鲤城区浮桥街从池峰路路

口往繁荣路路口路段，路灯不亮已久，希望
有关部门尽快维修。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们会转给相关部门尽
快维修。

96339回访时，张先生回复：路灯恢复
正常照明了，但是这些路灯年限已久，有点
泛黄，建议更换为LED灯。

井美街

绿化带杂草已清理
张先生来电：鲤城区井美街锦美安置区

路段，有数十米绿化带长期无人管理，杂草
丛生。

鲤城区城管局绿化办接到96339来电
后回复：该路段属于江南街道管养，已通知
他们进行处理，街道办事处已安排人员去清
理杂草了。

96339回访时，张先生回复：绿化带杂
草已经清理了。

屿头村

天桥路面恢复平整
陈先生来电：泉州台商投资区洛阳镇屿

头村的天桥桥面有部分砖块出现脱落的情
况，不仅影响通行，而且存在安全隐患，希望
有关部门尽快处理。

洛阳镇政府接到96339来电后回复：我
们会立即协调人员进行修复。

96339回访时，陈先生回复：天桥路面
已恢复平整。

常泰路

绿化树已进行加固
王先生来电：鲤城区常泰街道常泰路鑫

源年检站附近的人行道上，有一棵绿化树倾
斜，感觉快要倒下来，存在安全隐患。

泉州市园林绿化中心接到96339来电
后回复：我们会到现场了解情况并处理。

96339回访时，王先生回复：该树已经
用护树架进行加固。

（张小玲 肖打 刘燕婷 柯丽娟 整理）

泉州城乡居民医保
省外户口能不能参保

余先生问：我是湖北人，已在泉州买房
子，但是户口没有迁过来，只办理居住证。如
果想在泉州缴交城乡居民医保，可以吗？如
果能交，可不可以在手机上操作？

泉州市医保中心服务热线答：省外户口，
在泉州有办理居住证的，是可以在泉州缴交
城乡居民医保，同时可以在手机上操作。市民
可以登录闽政通APP，点击医保服务中的业
务经办——“城乡居民参保登记”，按照里面
的提示提交资料进行参保。如果是首次参保，
可能会有失败的情况。如果失败，市民带身份
证、居住证到当地的政务服务中心即可办理。

社保断缴6个月
是否认定为失业人员

陈先生问：我是鲤城人，因为失业，我的
职工社保已经超过6个月以上没有缴交，社
保系统是否会自动认定我为失业人员？我可
否领取失业金？

泉州市社保中心服务热线答：社保断缴
不一定会认定为失业人员。因非本人意愿导
致的失业可以在支付宝—市民中心—社保
中进行失业登记。有进行失业登记，并满足
社保缴满一年条件的，可以申领失业金，也
是在支付宝—市民中心—社保中申领。

（黄晓彬 张小玲 整理）

本报讯 （融媒体记者柯丽娟 文/图）近
日，丰泽区东海街道云谷花苑的业主赖先生
在“96339记者热线”微信公众号的热线广
场上反映，他们楼栋有业主在一楼入户门的
地方另外加装了一个可视门铃，他认为这
样，他家的行动轨迹会被对方知道。

赖先生说，他们楼栋一楼已经有一个门
铃，可是在上个月月底，楼上住户又在门铃
边上另外安装了一个可视门铃，门铃具有人
脸识别功能，摄像头一直对着进出人群拍
照。虽然对他们日常进出没有造成影响，但
是他们不想被摄像头拍到，而且担心碰到有
心之人，会从中得知业主回家和离开家的时
间规律，造成不必要的麻烦。为此，他多次跟
楼上住户协商，让其拆掉可视门铃，可对方
却不同意。

在云谷花苑，记者看到，小区3栋1梯的
入户门铃边上装了一个巴掌大小的小型设
备，设备上贴着一张写着“601请按右侧电
话图标呼叫”的黄色纸条，指引访客。这个设
备应该是人脸识别门禁系统一体机的可视
门铃，平时设备是休眠状态，只有显示时间，
但只要捕捉到人影，设备就会亮起，并显示

“请看摄像头”。记者靠近，屏幕上立即显示
“认证失败”。

随后，记者将此情况反映到东海街道办
事处，相关工作人员表示，他们会将此事进
行登记，流转相关分管部门，看是否符合规
范要求。

本报讯 （融媒体记者张小玲）
近日，市民王先生致电 96339 称，
他经常网购，可平常上班不在家，
怕快递放在门口遗失，于是在网上
购买了监控摄像头，打算安装在自
家门口“看顾”快递。当他准备安装
时，同楼道的一户邻居却很不高
兴，认为摄像头会照到他们的日常
行踪。他想了解，摄像头安装在自
家门口，需要经过邻居同意吗？据
此，记者采访了福建伟盛律师事务

所律师武伟福。
武律师表示，安装摄像头，能够

起到防范安全风险、保护人身财产
安全的正向作用，所以一般情况下，
在自己家门口安装监控摄像头，无
需征得邻居同意。但安装监控也存
在侵犯自然人隐私权和个人信息的
风险。

如何判定安装监控行为是否构
成侵权？武律师认为，这要结合监控
安装的具体位置、是否拍摄到公共

区域、是否拍摄到邻居的进出口、阳
台、房间等综合评定。如果监控拍摄
范围包含邻居的套内区域、本人与
邻居共同使用的区域，或者覆盖邻
居进出家门的行动轨迹，在未经邻
居同意的安装行为下，可能导致邻
居及其家人的部分行踪信息处于被
他人知悉的状态，违背邻居本人意
愿，构成对邻居隐私权的侵害。如造
成侵权结果的，需拆除相关侵权设
备及赔偿适当损失。

家门口安装摄像头 是否需经邻居同意

《中华人民共和国民法典》第二百八十八条规定：不动产的相邻权利人应当按照有利生产、方便生
活、团结互助、公平合理的原则，正确处理相邻关系。

《中华人民共和国民法典》第一千零三十二条规定：自然人享有隐私权。任何组织或者个人不得以刺
探、侵扰、泄露、公开等方式侵害他人的隐私权。隐私是自然人的私人生活安宁和不愿为他人知晓的私密
空间、私密活动、私密信息。

本报讯 （融媒体记者刘燕婷 文/图）近日，家
住鲤城区金龙街道后坑安置小区的林先生致电
96339反映，后坑安置小区在建新楼，他们原先进
出小区的道路封闭了，小区住户改从后坑路进出。
不过，后坑路路面多处破损，坑洼不平，给周边群
众出行带来诸多不便。

后坑路全长约350米，有两车道。在靠近浮桥
街交叉口，记者看到道路的左侧设置了铁皮围挡，
路口处有一段约5米长的坑洼处，路面沙土裸露。
在道路中段，有部分路面水泥开裂下沉，市民骑电
动车通行时都得小心翼翼地绕过坑洼处。

随后，记者将该情况反映给金龙街道办事处。
相关工作人员表示，因后坑安置小区10号楼在建
设之中，现阶段后坑路有许多工程车辆通行，路面
容易出现损坏。为避免出现修复后二次损坏的情
况，街道办事处准备等工程结束后再对后坑路进
行整体翻修。

那么，后坑安置小区10号楼何时建设完成？记
者从鲤城区住建局了解到，后坑安置小区10号楼
为保租房项目，目前主体结构已经封顶，拟竣工投
用时间为2025年12月。

鲤城区金龙街道后坑路

道路坑洼难行

路面多处坑洼路面多处坑洼

个人在楼栋入户门
私自加装可视门铃

丰泽区云谷花苑的部分业主认为不妥；东海街道办
事处表示将流转相关分管部门界定是否符合规范要求

相关
链接

楼栋入户门加装了可视门铃楼栋入户门加装了可视门铃


